



Mi Universidad

Reporte de práctica #2

Nombre del Alumno: Ana Karen Cancino Borraz, Jorge Porras Jiménez, Carlos Daniel Ramírez Hernández, Alfredo calvo Vázquez, Yan Vázquez Calvo, Johan Rodríguez Morales

Nombre de la Materia: Zootecnia de equinos

Nombre del profesor: José Mauricio Padilla Gómez

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y zootecnia

Cuatrimestre: Séptimo

OBJETIVO:

Visita de centro ecuestre (QUIRÓN) en la ciudad de Comitán de Domínguez, Chiapas. Ubicado en la esquina con la 27ª. Avenida calle sur con quinta oriente, barrio los sabinos C.P. 30070. Con el objetivo de conocer el manejo, sujeción, aplicación de medicamentos, desparasitantes y el trato con los animales. Los caballos son muy sensibles y un mal manejo perjudica su bienestar en general. Su comportamiento siempre dependerá del lugar donde este, de la raza y el trato con los humanos. Conocer su comportamiento es importante para un manejo adecuado y evitar principalmente el estrés del animal.

INTRODUCCIÓN

En la naturaleza los caballos son presas de los depredadores y por ello tienen fuertes instintos de huida y defensa. Su primera reacción ante una amenaza es asustarse y huir, pero también son capaces de defenderse cuando no pueden escapar o cuando se amenaza a sus crías. Suelen ser curiosos, y cuando se asustan suelen investigar un instante sobre la causa de su miedo y no siempre huyen al descubrir que hay peligro. Los caballos son animales de manada, con jerarquías claras, liderados por un animal dominante (generalmente una yegua). Por lo tanto, son animales sociales que establecen vínculos de unión con individuos de su propia especie y con otros animales, incluidos los humanos. Se pueden comunicar de varias formas, con vocalizaciones y relinchos de varios tonos, mediante el acicalado mutuo y el lenguaje corporal. Muchos caballos son difíciles de manejar si se separan del grupo, pero con entrenamiento, aprenden a aceptar la compañía humana, y así se sienten a gusto separados de otros caballos. Cuando son encerrados sin compañía y sin recibir ejercicio y estimulación adecuada, pueden desarrollar lo que se llama vicios de establo, varios malos hábitos de origen psicológico, entre los que se incluye la masticación de las maderas, dar coces a las paredes, andar hacia delante y atrás, entre otros problemas. Tienen una vida media de 25 a 40 años en cautividad y en libertad viven en torno a los 25 años. La inclinación y desgaste de los dientes incisivos se incrementa con el tiempo y sirve para determinar la edad del caballo. Es normal que en cualquiera de los casos vivan algo más.



EQUINOTERAPIA

Se trata de una disciplina ecuestre que aprovecha la relación afectiva que se establece con el caballo para ayudar a personas con problemas de adaptación social a superar sus conflictos y así integrarse de forma normalizada en la sociedad. La equino terapia es un tratamiento que usa los movimientos de un caballo para lograr las respuestas deseadas en una persona, en función de su discapacidad. La persona con discapacidad puede estar sentada sobre el caballo en una variedad de posiciones, aceptando pasivamente el movimiento del caballo. El caballo actúa como una base dinámica de soporte sobre la que la persona puede coordinar y controlar sus movimientos. La equino terapia puede incluir técnicas para ayudar a desarrollar el equilibrio y reacciones posturales. Para asegurarse de que la persona con discapacidad esté en todo momento a salvo y cómodo, la psicóloga trabaja con otro profesional que se encarga del manejo del caballo, adaptando el ritmo y los movimientos del animal a las necesidades personales. La equitación terapéutica, o equino terapia, lleva practicándose durante siglos. De hecho, en la Grecia Clásica ya se aconsejaba montar a caballo como método para prevenir y curar diversas dolencias del cuerpo y de la mente. Tal y como la conocemos hoy, la equino terapia fue introducida en los Estados Unidos y Canadá hacia el año 1900. En 1969 se creó el primer centro especializado en terapia ecuestre y ese mismo año nació la NARHA como asociación para coordinar y reconocer oficialmente estas terapias. En España los voluntarios de la Asociación Española de Equino terapias fomentan la difusión de las actividades educativas, terapéuticas y recreativas con caballos para fines médicos y terapéuticos.

Bibliografía

MÉXICO, G. D. (2020). *EQUINOTERAPIA PARA PERSONAS DISCAPACITADAS*. Obtenido de <https://www.gob.mx/conadis/articulos/la-equinoterapia#:~:text=La%20equinoterapia%20es%20un%20tratamiento,pasivamente%20el%20movimiento%20del%20caballo.>

CONCLUSIÓN

El caballo tiene en general un carácter muy manso, se le puede abordar fácilmente y con seguridad, sin embargo, a veces algún caballo o potro se asustan, desconfían del hombre y se ponen a la defensiva. El caballo reacciona a la suavidad, la firmeza y el respeto, pero no al temor. Todos los caballos están predispuestos a hacer bien las cosas, basta con hacerles comprender lo que queremos de ellos. Para ello, no hay nada más que la paciencia. Comprenderá únicamente por memorización de gestos repetidos, y esto puede llevarnos algún tiempo. El caballo debe respetarnos y nosotros respetarle a él, pero no intentemos que nos quiera; es un animal que siempre preferirá estar entre sus congéneres en un prado, que soportando nuestro peso. No olvidemos que su instinto no está embotado como el del hombre, y presentirá nuestras intenciones, aunque estén camufladas, en la mayoría de las ocasiones.